
羊城晚报讯 记者余晓玲
报道： 9 月 22 日，东莞市大
学筹建办发布了湾区大学的
首次对外公开招聘信息，关
于湾区大学建设的相关情况
也逐渐浮出水面。据悉，湾
区大学将建设“一校两区”，
总投资约 100 亿元，预计在
2023 年正式设立并开展招生

办学。
为加快实施《粤港澳大湾

区发展规划纲要》 和广东省
实 施 方 案 的 战 略 部 署 ， 深
度 参 与 粤 港 澳 大 湾 区 国 际
教育示范区建设，服务粤港
澳大湾区高质量发展，东莞
市在广东省政府的支持下，
高起点、新机制筹备设立湾

区大学。
湾区大学将以服务国家战

略、培养卓越人才、引领技
术发展、领跑高教改革为使
命 追 求 ， 着 力 推 动 体 制 机
制、人才培养模式创新；聚
焦交叉学科，突出科教产融
合，充分利用粤港澳大湾区
产 业 集 群 优 势 ， 广 泛 吸 纳

大 湾 区 内 大 科 学 装 置 、 龙
头 科 技 企 业 、 新 型 研 发 机
构 以 及 国 际 知 名 高 校 参 与
合 作 办 学 ， 着 力 培 养 适 应
未 来 快 速 变 化 、 支 撑 和 引
领 大 湾 区 科 创 发 展 的 高 端
人才，致力于建设成为高水
平研究型大学。

东莞市大学筹建办发布的

消息显示，湾区大学将建设
“一校两区”，总投资约100亿
元，计划开展全日制本科生
和硕士、博士研究生培养，
其中滨海湾校区选址于东莞
市滨海湾新区威远岛，占地
面积2100亩，预计在2023年
正式设立并开展招生办学。

目前，湾区大学处于筹建

阶段，前期办公地点在东莞
市松山湖。此次首次对外公
开招聘专才，共同开展筹建
工作，招聘人员包括行政主
管、行政职员、人力资源主
管、人力资源职员等，薪酬
方面参考粤港澳大湾区内同
等高校水平，提供具有竞争
力的薪酬福利待遇。

羊城晚报讯 记者郭起、通讯
员唐卉馨报道：“我觉得通过这
件事，还释放了一个信号，那就是
诬告陷害没用，这也是对不怀好
意者的一种警示。诬告陷害很简
单，一纸投诉即可，但它浪费了纪
检监察部门大量时间去核查，也
浪费了我们大量工作时间去配合
调查，这种行为真的应该加以约
束”。据统计，2019年至今，深圳
市龙华区纪委监委已为 6名受诬
告的党员干部澄清正名。被澄清
的党员干部上至区一级单位，下
至社区，外延至驻区单位，失实检
举控告澄清正名工作在龙华区已
全面铺开。

去年10月 17日，区纪委监委
发布《关于开展为错告诬告党员
干部澄清正名工作的通知》，明确
澄清正名的指导思想、主要原则
和内容、工作程序，要求工作人员
如实登记澄清正名过程，填写登
记表，及时归档，做好全程记录，
让所有审查资料能够“从一而
终”，经得住复核阶段的考验。

今年8月，区纪委监委又制定
《深圳市龙华区纪委监委关于对
失实检举控告对象澄清正名的工
作指引》，针对应当给予澄清正名
的情况、对诬告行为的追责处理、
澄清正名全流程及分工等做了进
一步的细致说明，并以宣传折页
的形式印发。根据《指引》，澄清
正名工作开展前提是经组织调查
核实并认定为受到失实检举控告
且产生不良影响的干部或单位。
澄清正名实行“集中受理、分级办
理、谁核实谁澄清”原则，主要由
区纪委监委信访部门统筹安排，
相关部门具体承办，实行归口管
理。此外，区分对待错告和诬告
陷害两种情况。对因了解事实不
全面、认识存在偏差的错告者，多
方面做好解释说明和教育引导工
作；对恶意中伤、诬告陷害、打击
报复、干扰正常工作的诬告者，则
严肃查处，视情节轻重追究责任，
并提出对典型的诬告案件，有关
单位要视情形进行通报曝光。

【深圳龙华区】

纪委监委
为担当干事者
保驾护航
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羊城晚报记者探秘粤港澳大湾区“菜篮子”兰州榆中县高原夏菜专供基地

高原夏菜48小时到餐桌
未来供应量或翻倍

9月22日至23日，由甘
肃省委宣传部和香港商报联
合主办的“走向我们的小康
生活——2020 年粤港澳大
湾区主流媒体西部行”走进
了兰州市。十余家来自粤港
澳地区的主流媒体记者“零
距离”感受兰州在脱贫攻坚、
经济发展、文化旅游等多领
域的发展建设情况。记者在
采访中了解到，来自兰州的
高原夏菜，通过冷链运输只
要 48小时就能从生产基地
到达大湾区市民的餐桌之
上。据悉，未来 5年内专供
大湾区的兰州高原夏菜有望
达到每年80万吨，大湾区的
居民将可以吃到更多质优安
全的蔬菜。

文/图 羊城晚报记者 沈婷婷 高原夏菜受大
湾区消费者欢迎

在兰州市榆中县高崖镇李
家磨村，集高原夏菜示范生产、
收购销售、加工配送、订单发展
为一体的粤港澳大湾区“菜篮
子”榆中县高原夏菜专供基地呈
现在记者眼前。甘肃康源现代
农业有限公司董事长、粤港澳大
湾区菜篮子兰州榆中专供基地
负责人谈应勇称，因为兰州的昼
夜温差大、降雨少等天然优势，
粤港澳大湾区“菜篮子”榆中县
高原夏菜专供基地的蔬菜口感
更好，甜度也比其他地区的蔬菜
更高一些。因为品质优势，所以
即使专供到大湾区市场上的高
原夏菜要比本地蔬菜每斤要贵3
到 5毛钱，依然受到大湾区消费
者的喜爱。

据兰州市农业农村局党组
成员、副局长蒋伟传介绍，榆中

县已成为全国“北菜南运”“西菜
东调”主要基地之一。该县蔬菜
主要品种为菜花、散花菜、西兰
花、甘蓝、笋子、芹菜、大白菜、娃
娃菜、芥蓝、胡萝卜、百合等 30
多个，目前年产量已达到220万
吨产品，其中有1/4专门供应粤
港澳大湾区城市。

1 亿元蔬菜定
向产销到大湾区

“粤港澳大湾区居民对高原
夏菜的需求逐年上升，我们也在
不断扩大产能，争取在未来5年
内，专供粤港澳大湾区的高原夏
菜供应量将翻番，每年达到 80
万吨。”蒋伟传称，除高原夏菜
外，兰州也将继续鼓励当地的龙
头企业参与到粤港澳大湾区的
特色农产品基地中。“兰州还有
品质非常好的牛羊肉、百合，未
来将有越来越多的兰州特色农
产品送到大湾区居民的餐桌”。

目前兰州的高原夏菜，已经
在粤港澳大湾区设立了特色农
产品配送中心，并与一批大湾区
企业签订了1亿元的蔬菜定向产
销协议。“我们的菜品采摘下来
后，经过分拣包装，将采取全冷
链配送的方式，在 48 小时内可
以实现从田间地头到大湾区当
地居民餐桌。”谈应勇称。

“深圳去年的供应量大约在
20 万吨，今年有望达到 40 万
吨。”蒋伟传进一步表示，榆中县
现有蔬菜保鲜库43家770间，总
库容量近13万吨，总资产3亿多
元，在定远镇至蒋家营村4公里
内，就聚集了18家蔬菜保鲜库，
其中万吨以上的有8家，形成了
甘肃省“北菜南运、西菜东调”最
大的产地型蔬菜集散中心。

湾区“菜篮子”
农民“摇钱树”

“越来越多的大湾区企业，

和我们签订了蔬菜定向产销协
议，也增加了我们当地贫困户的
收入。”谈应勇表示，“我们把帮
扶资金注入贫困乡村、贫困户，
贫困村、贫困户再通过把资金入
股的方式，我们公司每年以保底
10%的分红标准壮大贫困村村
集体经济，确保贫困户能有稳定
的收入，实现脱贫”。

据他介绍，公司用这笔资金
建设了扶贫大棚、扶贫车间、标
准化种植基地，吸纳有劳力的
贫困户务工增加收入，实现真
正脱贫。

榆中县统计数据显示，目
前，该县因大规模种植高原夏菜

而带动6万余农户实现户均增收
2万元以上，贡献了全县40%的
农村居民可支配收入，有力地助
推了产业扶贫攻坚和群众增收
致富。

近年来，榆中县已成为全
国“北菜南运”“西菜东调”主要
基地之一。数据显示，去年该
县蔬菜种植面积达 30.5 万亩，
总产量 64 万吨，实现产值 11.8
亿元。今年蔬菜种植面积达33
万亩，总产量 75 万吨，预计实
现产值 14 亿元。年外销蔬菜
130 万吨，其中销售本县蔬菜
80 多万吨，销售周边地区蔬菜
50多万吨。
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羊城晚报记者 马灿

买房这件大事，牵扯无数人的心弦。羊城
晚报推出《关注房子的质量·寻找广东好房子》
系列报道，聚焦住宅质量，向社会广泛征集报
料。如果您在买房、收楼遇到各种烦心事，请
您告诉我们。我们将跟进您提供的新闻线索！

报料方式：羊城晚报新闻报料热线（020-
87776887）、羊城晚报官微、羊城晚报客户端

据今年央视“3·15”晚会报道，
2018 年 11 月，广州万科尚城业主验
房时发现，楼上卫生间蓄水，楼下卫
生间就开始下雨，有的甚至从灯里漏
出来，产生极大的安全隐患。而在最
先收房的 201 户中，竟有 146 户出现
漏水情况。

精装修的价格为每平方米1万到
1.3万元。业主们不明白，为什么花了
那么多钱买来的精装修房子却漏得像

“水帘洞”一样呢？2018 年 12 月 18
日，面对业主们的质疑，万科作出回应
称，施工标准符合国家规范要求。并
且组织专家组进行审查检测，得出的
结论是“万科采用的广州鸿力公司的
整体卫浴体系，可不做防水层，排水管
穿楼板孔洞也可不做封堵”。

广州鸿力公司的工程师在查看

现场后表示，卫生间漏水与主管道没
封堵好有很大关系。万科公司派驻
万科尚城的工程技术人员也承认，卫
生间的施工存在问题。

2019年 6月，急于入住新房的一
些业主陆续搬进了新居。然而新问
题又出现了。一位业主表示，在入住
的三个月里，家里就出现了三次漏水
的情况，有从插座里滴水的、还有从
墙壁里渗出水来的。更令业主崩溃
的是，渗漏出来的是排粪水，臭味刺
鼻。出现问题的不仅是他这一家，一
栋楼就有十几户出现类似问题。

对于媒体曝光的情况，万科回应
称：“针对上述问题，公司高度重视，
调集技术力量成立专项小组，开展整
改与维修。截至 2019 年 6 月 30 日，
该项目问题已经整改完毕。”

日，一则《通知》让
万科尚城项目再次

被人们所关注。广州黄埔
区住房和城乡建设局、广
州开发区建设和交通局联
合决定，给予万科尚城项
目建设、施工、监理单位通
报批评。

今年央视“3·15”晚
会曝光了广州万科尚城劣
质精装修的工程问题。随
后，万科回应称，尚城项目
因部分房屋出现渗漏引发
客户投诉，“截至 2019 年
6月 30日，该问题已经整
改完毕”。

然而，羊城晚报记者
9月 21 日回访时发现，截
至目前，该楼盘部分问题
仍未解决，不少业主称“开
发商不仅没有诚意、继续
拖延施工时间，而且整改
方案相当简单、粗糙”。

““33··1515””晚会曝光的万科尚城晚会曝光的万科尚城
目前仍在进行整改目前仍在进行整改

征集住宅质量线索
你有“料”，找晚报！此前，万科方面曾回应称“截

至 2019 年 6 月 30 日，该项目问
题已经整改完毕”。9 月 21 日，
购买了万科尚城项目住宅的业
主徐小姐告诉羊城晚报记者。

“施工方提出了一些整改方案，
但是方案比较简单、粗糙，根本
无法落实，导致到现在仍有部
分整改项目没有进行”。

徐小姐 举 例 说 ，方 案 称 将
整体卫浴改成传统卫浴，对于
整改期间影响住宿、生活问题，
万科要求业主自理，没有住宿
补偿措施之类。“我们不少人已
收楼入住，整改期间要拖家带
口的到外面租房子住吗？”徐小
姐说。

采访中，记者了解到，业主
对万科整改方案意见较大的还

有“空中走廊的飘雨问题”。原
整改方案直接在门口装个雨棚
或 者 在 原 来 门 上 加 一 个 外 开
门。该方案被业主称为“打补
丁”式的整改。

对于“飘雨”问题，众多业主
认为，直接在顶楼天井加装雨棚
就可解决了。据徐小姐说，万科
多次以顶楼业主不同意为由拒
绝了该方案。

更让部分业主无法接受的
是，该楼盘 05、08 户型主卧床头
和客厅隐藏的三大水管导致噪
音、漏水等问题。“万科避而不谈，
没有任何整改措施。”有业主表
示。

对于上述业主投诉的内容，
万科有关负责人回应称，“我们
一直按计划进行整改”。

CC 探访 目前仍有部分问题未整改CC 探访 目前仍有部分问题未整改

BB 回顾 劣质精装修房漏成水帘洞
这则《关于给予万科尚城项

目建设、施工、监理单位通报
批评的通知》 显示，万科尚城
项目毛坯报建验收后，开发商
自行组织装修施工，出现整体
卫浴卫生间漏水和胶体发霉、
部分墙体开裂、卫生间返臭等
较多质量问题。

黄埔区住房和城乡建设局
曾多次现场勘查，督促要求建
设单位组织相关责任单位认真
落实问题整改工作。但建设单
位未及时有效解决问题，施工
单位未落实、履行保修义务，
监理单位未认真履行质量管理
职责，引起不少小区业主的投
诉信访，造成不良影响。

《通知》还称，经研究，决

定对万科尚 城 项 目 的 建 设 单
位 广 州 市 万 卓 置 业 有 限 公
司 ， 施 工 单 位 广 东 上 城 建 设
有 限 公 司 ， 监 理 单 位 广 东 华
工 工 程 建 设 监 理 有 限 公 司 进
行 通 报 批 评 ， 同 时 对 施 工 、
监理单位在广州市施工、监理
企业诚信综合评价体系质量安
全管理评价部分扣除 1 分，有
效期为半年。

对于上述通报情况，多位业
内人士指出， 不 论 是 通 报 批
评，还是扣分惩戒，目的都是
希望相关责任单位能够勇于承
担责任，尽快推进整改工作，
解决广大购房者的装修问题，
为他们提供安全舒适的居住环
境。

AA 通报 万科尚城项目整改不力
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万科尚城部分业主表示，截至目前仍有问题
未整改到位 羊城晚报记者 马灿 摄


